Bürgerinitiative KeineTramWesttangente

Mitglied im BürgerBündnis München

LH München
Offener Brief an:
Herrn
Oberbürgermeister Reiter

Per Bote

München, April 2016

## Bitte um Information der Bürger und die Umsetzung des Beschlusses der BV Laim vom 25.11.2015

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Reiter,

in der Süddeutschen Zeitung wurde am 25.3.2016 angekündigt, dass nun sehr bald über die TramWesttangente entschieden werden soll.

Es ist einer der großen Verkehrsprojekte in München, die in der Bürgerschaft kontrovers diskutiert wird. Viele Bürger nahmen an den ersten Infoveranstaltungen teil, auch in den Bürgerversammlungen der betroffenen Stadtviertel wurde sehr stark darum gestritten.

Es wurden Verbesserungen angekündigt, ohne sie zu zeigen. Fragen wurden gestellt, die bis heute nicht beantwortet sind.

In der Laimer Bürgerversammlung im November 2015 wurden nachfolgende Anträge gestellt. Nicht nur die Gegner der TramWesttangente sondern auch die Befürworter stimmten <u>für</u> diese Anträge, das heißt, dass alle Bürger über Kosten und Planungsstand aufgeklärt werden möchten:

- 1. Von den Planungsgremien sind der Öffentlichkeit und den Stadträten vor der Entscheidung über die TramWesttangente die Summe der Schätzungen aller im Zusammenhang mit dem Bau entstehenden Kosten sowie deren jeweilige Kostenträger zu benennen.
- Der Stadtrat entscheidet über die TramWesttangente erst nach Veröffentlichung der Summe aller Kosten, der Benennung der Aufwandsträger, des derzeitigen Planungsstands und der Berechnungsgrundlagen der von der MVG genannten Fahrgast- und Autoverkehrszahlen.

Wir bitten Sie nun, den "beschlussreifen" Planungsstand vor dem Beschluss der Stadträte den Bürgern zu präsentieren und dazu Fragen zu beantworten. Das Rathaus wäre der geeignete Rahmen dafür: Ist es doch ein stadtbezirksüberschreitendes Projekt. Wir geben Ihnen gerne unsere Fragen an die Hand, die in

Petra Falkner

Laim von besonderer Bedeutung sind und die maßgeblich zur Entscheidungsfindung beitragen sollen. Auch könnten damit alle Stadträte die Möglichkeit erhalten, sich ein unmittelbares Bild über die Bürgermeinung und die Problematik dieses Bauprojektes zu machen. In der Anlage erhalten Sie aufgegliedert, welche Probleme wir hinsichtlich der Tramtrasse in Laim sehen.

Machen Sie es möglich, die betroffenen Bürger vor dem Beschluss zu informieren und die Auswirkungen dieses Verkehrsprojektes im Stadtrat zu thematisieren. Das halten wir für geboten, damit Bürgermitbestimmung und Demokratie gestärkt werden. So machen Sie die Entscheidung transparent, wie es in der Bürgerversammlung in Laim beschlossen wurde. Nachhaltige Entscheidungen, die von der Bürgerschaft getragen werden sollen, erreicht man nur durch Information, Transparenz und die Auseinandersetzung im Dialog auf Augenhöhe vor der Entscheidungsfindung.

Bitte folgen Sie dem Beschluss der Laimer Bürgerversammlung und beantworten Sie die Bürgeranträge und Fragen aus der Bürgerschaft vor der Beschlussfassung.

Herzlichen Dank im Voraus. Für Fragen stehen wir jederzeit zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Albert Sesselmeier

Anlage